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Presenta Semarnath
una estrategia estatal
ante la Conabio para
conocimiento y uso de
la biodiversidad local
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Comprometida autoridad
de San Salvador, con un
pliego petitoriopor parte
de pobladores que están
en contra de otro relleno

[ HUGO CARDÓN ]
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Re c l a m a n  O S C  q ue
la propuesta plagiada
por Montealegre sea
bajada ya de la LXIV
Legislatura; no sirve

[ JOCELYN ANDRADE ]
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Separa, por fin, Morena
a Cipriano Charrez con
objetivo de enfrentar los
cargos por homicidio de
un joven, tras un choque

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.40
Euro (€) 21.56
Libra (£) 25.26

*Fuente: Banco Nacional de México.

cronica
LA

DE HOY

en
PPRREESSIIDDEENNTTEE YY DDIIRREECCTTOORR GGEENNEERRAALL::  

JJoorrggee  KKaahhwwaaggii   GGaassttiinnee

MM II ÉÉ RR CC OO LL EE SS   22 77

MM AA RR ZZ OO   22 00 11 99

AAÑÑOO  1100    NNºº  33662200  //  $$66..0000

ww ww ww .. cc rr oo nn ii cc aa hh ii dd aa ll gg oo .. cc oo mm

Anuncia Fayad 21
millones al campo

Desde el municipio de Progreso, puso en marcha el gobernador diversos programas a favor de la agricultura hidalguense.

Supera gravamen
vehicular los 184
mdp en Finanzas

Registra, hasta marzo
de este año, la Secre-
taría de Finanzas es-

tatal una recaudación de
184 millones 267 mil pesos
por el  pago de dueños de
177 mil 353 unidades que
refrendaron impuestos vehi-
culares este año.

Será en próximos días
cuando haya un comparati-
vo con 2018, sobre el núme-
ro de unidades que pagaron
en tiempo y forma en el mis-
mo periodo.

La dependencia estatal invi-
tó a automovilistas a aprove-
char los programas para pago
de refrendo y actualizar datos
en la plataforma hidalguense.

La dependencia sostuvo que
los usuarios al corriente en pago
de contribuciones… ..44

� Entrega el gobernador
semillas y abonos para
obtener mejor producto
�Reitera su compromiso
con cada región de esta
entidad, con programas

Confirma AMLO reforzamiento para
combate al huachicol en la entidad

� Afirma que Hidalgo sigue en el primer lugar de tomas
� Pero la estrategia da resultados respecto al saqueo ..55

[ ALBERTO QUINTANA ]

P
ara el presente año serán
destinados 21 millones de
pesos para el ciclo primave-
ra-verano, anunció el gober-

nador Omar Fayad al poner en mar-
cha el programa Kilo por Kilo 2019,
en el municipio de Progreso.

A los campesinos de diversas
demarcaciones, el mandatario hi-
dalguense les entregó semillas cer-
tificadas como maíz, cebada, ave-
na, alfalfa, abono orgánico y fer-
tilizantes.

Comentó que con la entrega de
semillas se sembrarán más de 21 mil
hectáreas, beneficiando a casi 4 mil
productores del estado y por prime-
ra vez en este año se otorga semilla de
alfalfa."Es una fecha histórica para el
campo hidalguense". ..33
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

MIÉRCOLES, 27 MARZO 2019

L A  I M A G E N

BUENAS CIFRAS
Presentaron en Pachuca una nueva feria del
empleo, la cual reunió a cientos de personas en
la búsqueda de una vacante entre las mil 193
que ofertaron 99 empresas con un sueldo má-
ximo de 50 mil pesos mensuales; de acuerdo
con las autoridades del Trabajo en la entidad

aproximadamente un 35 por ciento de las per-
sonas que acuden a este tipo de eventos lo-
gran colocarse en algún cargo, de acuerdo con
sus habilidades, preparación y necesidades o
conveniencias.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

SERGIO TRUJILLO

Estar al
frente de la Cámara
Nacional de Comer-
cio, Servicios y Tu-
rismo de Pachuca es
una labor que este
perfil, con una tra-
yectoria de 50 años
en ese ramo, asume
hoy de forma cabal
con la idea de imple-
mentar estrategias
que permitan un re-
punte para el co-
mercio tradicional,
dinamizando así la
economía local.

abajo

RAÚL LÓPEZ

Para el al-
calde de Atotonil-
co de Tula son va-
rias las cuestiones
que no tienen del
todo contentos a
los habitantes y es
que en materia de
apoyo a temas
ecológicos no han
visto el interés
que requiere una
demarcación como
ésta y eso implica
que cada vez sean
más enérgicos los
reclamos. 
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DISFRUTE

Este día el gobernador Omar Fayad acudirá al mu-
nicipio de Tecozautla, donde acompañado por
integrantes de su gabinete realizará el bande-
razo de inicio a las actividades relativas al pe-
riodo vacacional de Semana Santa, cabe decir
que Hidalgo cuenta con diversos espacios para
la recreación y el disfrute en familia de quienes
elijan a la entidad como destino para pasar este
asueto y con una riqueza cultural y gastronómica
digna de cualquier lugar del mundo.

ARRIBO

Adelantaron los grillitos que en los siguientes días
comenzarán a llegar más elementos tanto del
Ejército como de cuerpos policiales y de seguri-
dad, con el objetivo de reforzar acciones en zonas
específicas del estado, ante la presencia de gru-
pos criminales dedicados al huachicoleo. Lo an-
terior tras declaraciones del presidente López
Obrador respecto a que Hidalgo continúa en pri-
mer lugar en este tema; sin embargo, hay que re-
cordar que de igual forma el combate y la coordi-
nación de esfuerzos para abatir este ilícito no tiene
precedentes y tampoco tregua.

¡ZAMBOMBAZO!

Expusieron los grillitos que a quien estaría por ex-
plotarle una "bomba" de magnitud incalculable
es al director general de la Cooperativa Cruz
Azul, Guillermo Álvarez Cuevas, pues la empresa
cementera con sede en Hidalgo, estaría "bajo la
lupa" del SAT por presuntas operaciones millo-
narias simuladas con empresas de consultoría,
de acuerdo con documentos publicados por el or-
ganismo Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad, donde se destacó además la falta de
transparencia para conocer a detalle el uso de re-
cursos que genera este emporio, que incluyen des-
de un equipo de futbol hasta un hotel cinco estrellas.

RUIDO

Quien de plano no logró, una vez más, acuerdos pa-
ra poner alto a la huelga en Pachuca fue la alcal-
desa Yoli Tellería, la cual incluso acudió a la orga-
nización de Margarita Zavala para que sus inte-
grantes vinieran a hacer ruido y presión, sin mu-
cho eco. Ojalá que el asunto tenga pronta solu-
ción pues los más afectados siguen siendo los pachu-
queños que carecen de servicios.
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[ ALBERTO QUINTANA ]

P
ara el presente año se-
rán destinados 21 mi-
llones de pesos para el
ciclo primavera-verano,

anunció el gobernador Omar Fa-
yad al poner en marcha el pro-
grama Kilo por Kilo 2019, en el
municipio de Progreso.

A los campesinos de diversas
demarcaciones, el mandatario
hidalguense les entregó semillas
certificadas como maíz, cebada,
avena, alfalfa, abono orgánico y
fertilizantes.

Comentó que con la entrega
de semillas se sembrarán más de
21 mil hectáreas, beneficiando a
casi 4 mil productores del estado
y por primera vez en este año se
otorga semilla de alfalfa.

"Es una fecha histórica para
el campo hidalguense, ya que des-
de el primer día como goberna-
dor asumí el reto de apoyar a los
campesinos y productores para
hacer la entrega de semillas en
tiempo y forma, antes del inicio
del ciclo agrícola".

Recordó que hace 16 años,
cuando estuvo al frente de la Se-
cretaría de Agricultura, recorrió
todos los municipios y los distritos
de riego, por lo cual conoce las
necesidades de cada una de las
regiones y por lo cual reafirmó
su compromiso con este sector.

Indicó que en otros años dotar
con semilla al campesino repre-
sentaba un proceso burocrático,
en el cual se entregaban benefi-
cios en meses como septiembre,
cuando los labriegos ya tenían el
tiempo encima para sembrar.

Omar Fayad agregó que en su
gobierno se hacen más eficien-
tes los programas y muestra de
ello es la entrega de semillas y la
implementación del programa
Kilo por Kilo.

Explicó que entregó fertilizan-
te orgánico a mil campesinos, es-
te 2019 se nutrirán 5 mil hectá-
reas para que así los productores
obtengan mejor cosecha a partir

del uso de abono natural.
Subrayó que Hidalgo ocupa

el segundo lugar nacional en la
producción de alfalfa, por ello
el gobierno del estado toma la
decisión de apoyar a los produc-
tores e incluirlos en el progra-

ma de este año.
El estado es el segundo pro-

ductor a escala nacional de ce-
bada, gracias al esfuerzo y dedica-
ción de los hombres y mujeres
que a diario trabajan en el campo
hidalguense.

"Hidalgo tienen asegurada
la venta de cebada para la ela-
boración de cerveza, con la lle-
gada del Grupo Modelo al esta-
do, por lo cual se apoyará a los
pequeños productores a mejo-
rar sus semillas".

MIÉRCOLES, 27 MARZO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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EL HECHO | OBSTINACIÓN

Presentó PES solicitud de registro como partido político
local ante el IEEH, por lo que procederá a revisión

correspondiente de la documentación

Fecha histórica para el campo,
por apoyos, afirma gobernador

SECTOR. Anunció el mandatario estatal que este año su administración respaldará con 21 millones de pesos.
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REITERA COMPROMISO I

� Entregó beneficios a productores hidalguenses para mejorar y elevar la calidad de productos
� Subrayó respaldo con semillas y abono, así como garantía de compra con el Grupo Modelo

MEJORAMIENTO

Entrega la
Semarnath
estrategia
a Conabio
� Entregó el titular de la Secre-
taría de Medio Ambiente y Re-
cursos Naturales de Hidalgo (Se-
marnath), Benjamín Rico, la
Estrategia Estatal para la Con-
servación y Uso Sustentable de
la Biodiversidad, al coordina-
dor nacional para el Conoci-
miento y Uso de la Biodiversi-
dad (Conabio), José Sarukhán.

Comentó que autoridades
estatales podrán implementar
una política pública que permi-
tirá conservar, restaurar y utili-
zar sustentablemente recursos
naturales que existen en Hidal-
go. Explicó que el documento
contiene seis ejes rectores y 65
acciones a implementar, me-
diante Conabio. 

"Sólo de esta forma podre-
mos garantizar que el creci-
miento económico sea viable
con la naturaleza, vivible pa-
ra quienes habitamos en ella
y justo para todas las familias
hidalguenses".

La propuesta permitirá ga-
rantizar la operatividad de la es-
trategia y el manejo de recur-
sos naturales, además de que
Hidalgo contará con un instru-
mento propio para emplear ca-
pital e intelecto humano local.

Hidalgo es una de las entida-
des, junto con Yucatán y Ciu-
dad de México, que presentaron
dicha estrategia, instrumento
de planificación para asegurar la
permanencia de la diversidad
biológica. (Alberto Quintana)

Buscan labriegos renovar asociación
[ HUGO CARDÓN ]
� En próximos días campesinos de Alfaja-
yucan renovarán al dirigente del módulo
de riego, por lo cual ya fue emitida la convo-
catoria correspondiente para evitar situa-
ciones que alteren la organización de esta
agrupación.

Según labriegos del municipio, en este año
llevan dos intentos para elegir al Consejo Di-
rectivo y Consejo de Vigilancia que estarán al
frente por los próximos tres años, de la Aso-
ciación de Usuarios de Riego Unidad Alfaja-
yucan A.C.

Desde el pasado 11 de marzo estaba pre-

vista la elección del nuevo consejo directivo,
pero no se celebró y fue pospuesto para una
nueva fecha donde hubiera condiciones.

Explicaron que el proceso no logra concre-
tarse, debido a inconformidades internas en-
tre algunos liderazgos, por esta razón se emi-
tió la convocatoria y con base en ella se de-
signará o ratificará a integrantes.

La convocatoria establece que será el pró-
ximo 2 de abril cuando se realizará una reu-
nión extraordinaria, a fin de que se establez-
ca este proceso interno, para ello se invitó a
todos los titulares que conforman la asam-
blea general de la asociación.
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APROVECHAR. Continuarán las oportunidades de pago para cumplir con los impuestos, por parte del gobierno del estado, informó dependencia.

Registra Finanzas más de
184 mdp por pago vehicular

� Capacita la Comisión de Derechos Hu-
manos del Estado de Hidalgo (CDHEH) a
servidores públicos respecto a derechos hu-
manos y no discriminación, como parte de
las acciones que implementa el organismo
en beneficio de población hidalguense.

Informó que realizó un ciclo de pláticas
para personal de la Fiscalía Especializada
en Delitos de Corrupción, de la Procuradu-
ría General de Justicia del Estado de Hidal-
go (PGJEH).

Los temas abordados estuvieron enfoca-
dos en aspectos generales de derechos hu-

manos, el derecho a la no discriminación,
uso de la fuerza y responsabilidades de ser-
vidores públicos.

Asimismo dirigió una plática a elemen-
tos de la Secretaría de Seguridad Pública,
Tránsito y Vialidad Municipal de Pachuca,
sobre el uso racional de la fuerza y armas
de fuego.

La capacitación en materia de derechos
humanos también abarcó a personal de las
Secretarías de Desarrollo Económico, así
como del Trabajo y Previsión Social de Hi-
dalgo, a quienes se les informó además so-

bre el derecho a la no discriminación.
En Actopan se impartió plática sobre res-

ponsabilidades de servidores públicos a fun-
cionarios de la oficina conciliadora de la pre-
sidencia municipal y en el Centro de Rea-
daptación Social (Cereso) se capacitó a per-
sonal administrativo y operativo en temas
de diversidad sexual y no discriminación.

Expuso que la CDHEH está cada vez más
cerca de los servidores públicos de Hidal-
go, ya que son quienes requieren estar más
sensibilizados sobre el respeto a las garan-
tías individuales. (Alberto Quintana)

Actualiza la CDHEH a servidores públicos
CCOONNTTRRAA  DDIISSCCRRIIMMIINNAACCIIÓÓNN
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Descuentos y
sanciones para
faltistas, exige
Mayka Ortega
[ JOCELYN ANDRADE ]
� Presentó la diputada May-
ka Ortega una iniciativa pa-
ra evitar pagar dietas a los di-
putados que falten a las se-
siones, sin causa justificada o
sin permiso del presidente de
la directiva, o no den aviso
previo de su inasistencia a
una sesión de comisión.

La iniciativa pretende re-
formar el artículo 40 de la
Constitución Política del Esta-
do de Hidalgo, para estable-
cer los descuentos por las fal-
tas antes mencionadas.

Señaló que al ser el Poder
Legislativo el encargado de
crear el marco jurídico que
permite preservar el orden,
la seguridad y el desarrollo
de un estado, son sus inte-
grantes quienes primordial-
mente deben someterse a ese
orden e impulsar con el tra-
bajo y compromiso de los re-
presentantes populares que
lo conforman, las mejores
condiciones de vida para la
ciudadanía que en ellos de-
positaron su confianza me-
diante el sufragio que los lle-
va a ocupar una curul.

Lo anterior derivado de la
inasistencia de seis de siete
diputados de Morena a las se-
siones de las Comisiones de
Hacienda y Planeación, que
integra y preside respectiva-
mente Ortega Eguiluz; la le-
gisladora priista destacó en
tribuna que "a efecto de sal-
vaguardar el correcto ejerci-
cio de la función legislativa
hace permisible la aplicación
de sanciones".

[ ALBERTO QUINTANA ]

R
egistra, hasta marzo de
este año, la Secretaría
de Finanzas estatal una
recaudación de 184

millones 267 mil pesos por el pa-
go de dueños de 177 mil 353 uni-
dades que refrendaron impues-
tos vehiculares este año.

Será en próximos días cuan-
do haya un comparativo con
2018, sobre el número de unida-
des que pagaron en tiempo y for-
ma en el mismo periodo.

La dependencia estatal invitó

a automovilistas a aprovechar los
programas para pago de refren-
do y actualizar datos en la plata-
forma hidalguense.

La dependencia sostuvo que
los usuarios al corriente en pago
de contribuciones pagarán sólo
838 pesos, lo que permite actua-
lizar el refrendo y seguro 2019.

En lo que respecta al progra-
ma Hidalguense Regularízate, ten-
drán que pagar mil 676 pesos, Re-
gístrate en Hidalgo la misma can-
tidad, para cambio de placas.

En cuanto a que automovilis-

tas quieran poner a su nombre
unidades no tiene costo y si da-
rán de baja un coche, los contri-
buyentes pagarán 484 pesos.

Personas físicas tienen que
presentar identificación oficial,
comprobante de domicilio vigen-
te de Hidalgo, factura, refactura-
ción, factura judicial o título de
propiedad.

Además de documentos que
acrediten la legal estancia en el
país, en caso de que la unidad
sea de procedencia extranjera,
así como juego de placas o acta

del ministerio público por robo o
extravío.

Respecto a personas mora-
les, deben presentar documen-
tos del acta constitutiva, poder
notarial o carta poder para que
puedan realizar lo necesario an-
te el organismo.

Así como Registro Federal de
Causantes, identificación per-
sonal (quien realiza los trámi-
tes), comprobante de domicilio
vigente de la entidad, factura,
refacturación, factura judicial
o título de propiedad.

CONTRIBUCIONES  S

� Detalló secretaría lo recaudado hasta el momento, actualiza el comparativo
� Recordó ventajas de pagar de manera puntual gravámenes correspondientes

MIÉRCOLES, 27 MARZO 2019
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A SAN SALVADOR

Más exigencias
tras el anuncio
de la llegada de
relleno sanitario

OPERACIONES. Incluso ni la tragedia de Tlahuelilpan logró detener esta actividad ilícita en la entidad.

Refuerza la federación
combate vs huachicol

[ JOCELYN ANDRADE ]

C
ontinúa Hidalgo en el
primer lugar en tomas
clandestinas a ductos
de Petróleos Mexica-

nos (Pemex) y la problemáti-
ca va en aumento, afirmó el
Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obra-
dor, en su conferencia diaria.

Señaló que en Hidalgo in-
crementaron las tomas, inclu-
so después de la tragedia ocu-
rrida en Tlahuelilpan el pasado
18 de enero, donde más de 130
personas perdieron la vida.

La entidad se  encuentra

por encima de estados como:
Guanajuato,  Jal isco,  Vera-
cruz y Puebla, en el robo de
hidrocarburos.

Por ello anunció que este
lunes iniciaría un programa
de reforzamiento para el com-
bate a la perforación ilegal de
ductos, integrado por la Ma-
rina y el Ejército, que vigila-
rán los ductos que atraviesan
la entidad y será el doble del
personal que ya se tenía des-
plegado desde el inicio de la es-
trategia.

Aclaró que gracias a las ac-
ciones que emprendió el go-

bierno federal para abatir el
robo de combustibles, se tie-
nen selladas más tomas que
antes, por lo cual el número
en el estado se podría deber a
la estrategia, pues si se detec-
ta una toma, aunque no exis-
ta derrame se sella.

Pese al robo de los ductos
en la entidad, indicó que hay
avances en la estrategia para
combatir el huachicol, pues
hoy en día se tiene un registro
de pérdidas de 6 mil barriles
diarios, mientras que en ad-
ministraciones pasadas los re-
portes eran de 80 mil barriles.

CONATO DE BRONCA

Truenan padres de familia por oficinas del SNTE
� Protagonizaron padres de familia
de la Primaria "Benito Juárez" de la
zona centro de Ixmiquilpan, un cona-
to de bronca con profesores de este
mismo plantel, por la disputa de ofici-
nas anexas que utilizaba el SNTE.

Ayer tutores desalojaron oficinas
sindicales asentadas en el períme-
tro de la escuela, por lo que hubo
profesores que ejecutaron paro la-
boral, como una forma de externar
su inconformidad.

Durante estas acciones padres de
familia violentaron candados de las
oficinas, con el argumento de que ese
espacio pertenecía a la escuela.

De acuerdo con información ven-
tilada por los mismos docentes, exis-
te un documento que constata que la
propiedad del local está a favor de la
SEPH, que a su vez fue cedido en co-
modato hace 12 años por un periodo
de 100 años para la representación
sindical del SNTE. (Hugo Cardón)
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� Expuso presidente López que Hidalgo permanece en
primer lugar de tomas clandestinas, pero hay avances

[ HUGO CARDÓN ]
� Autoridades de San Salva-
dor se vieron obligadas a com-
prometer algunos proyectos,
tras las acciones tomadas por
habitantes de la comunidad de
Caxuxi, quienes exigieron que
en el municipio no sea edifica-
do un relleno sanitario. 

Aprovechando la situación
social que se registra en esta
demarcación, los pobladores
de esta comunidad sostuvie-
ron una reunión con la alcal-
desa, América Juárez García,
a quien entregaron un pliego
petitorio en beneficio de los
vecinos de este lugar.

En el pliego petitorio, fir-
mado por la alcaldesa, solici-
taron el saneamiento del ba-
surero que se encuentra en
esa localidad, el cual se en-
cuentra en pésimas condicio-
nes debido a que no se la ha
dado mantenimiento.

Aunado a lo anterior se
ha pedido se amplié el Cen-
tro de Salud, pues con el que
cuentan no es suficiente, asi-
mismo pidieron mayor per-
sonal y medicamentos, pues
la demanda que se tienen
dentro de la comunidad re-
basa el servicio que se pres-
ta en la clínica.

Los habitantes de esta lo-
calidad consideraron que las
peticiones que realizan no es-
tán fuera de lugar, ya que son
necesidades auténticas y son
para beneficio general. Se es-
pera que estas peticiones se
cumplan lo antes posible, ya
que las mismas autoridades
se comprometieron a apoyar
estas demandas ciudadanas.
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SUSTITUCIONES

Presenta SEPH
a nuevos rectores
en UPFIM, Utec
y para el ITESA
[ REDACCIÓN ]
� A fin de impulsar a las insti-
tuciones de Educación Supe-
rior en Hidalgo, fueron presen-
tados nuevos rectores de las
Universidades Tecnológica de
Tulancingo (Utec) y Politécni-
ca de Francisco I. Madero (UP-
FIM), así como el director ge-
neral del Instituto Tecnológico
Superior del Oriente del Esta-
do de Hidalgo (ITESA).

A la Utec llegó José Antonio
Zamora, en sustitución de Ju-
lio Márquez Rodríguez; mien-
tras que a la UPFIM, donde se
encontraba Zamora Guido, se
incorporó Pedro Segovia, y a la
Dirección General del ITESA
Juan Manuel Martínez, en sus-
titución de Concepción Gómez
Juárez, todos con una amplia
y probada trayectoria en el ám-
bito educativo, de gobierno y
en el servicio público.

Para el gobernador Omar
Fayad el tema educativo es prio-
ritario, pues representa la úni-
ca vía para el desarrollo de las
regiones. Asimismo, desde la
Secretaría de Educación Públi-
ca de Hidalgo (SEPH), que en-
cabeza su titular Atilano Ro-
dríguez Pérez, se trabaja en
consolidar a la entidad como
un referente, de ahí las estra-
tegias que se han implementa-
do encaminadas a la mejora
educativa de todos los niveles.

Los nuevos titulares de las
instituciones antes menciona-
das agradecieron la confianza
para desempeñarse en su nue-
va encomienda y se compro-
metieron a poner todo su es-
fuerzo en esta tarea.

Cabe señalar que también
este día fue presentada la nue-
va directora de Planeación del
Instituto Hidalguense de Finan-
ciamiento a  la Educación Su-
perior (IHFES), Pilar Romero.
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Cuenta Dirección de Tránsito 19 operativos
Alcoholímetro, donde 77 conductores dieron positivo

a la prueba por la ingesta inmoderada de alcohol

SIN TRANSPARENCIA

Espera PRI
la respuesta
de diputados
[ REDACCIÓN ]
� Pasan los días y la fracción
parlamentaria de Morena en el
Congreso local no responde so-
bre la asignación discrecional
de 750 millones de pesos, lo
cual contraviene los principios
de asignación presupuestal, afir-
mó la presidenta del Comité Di-
rectivo Estatal del Partido Re-
volucionario Institucional
(PRI), Érika Rodríguez.

Añadió que la actuación de
los diputados morenistas es
contraria a las disposiciones
del presidente Andrés Manuel
López Obrador, sobre la actua-
ción que deberían tener las y
los legisladores, aunado al lla-
mado de hacer uso transpa-
rente de los recursos y la au-
tonomía de los poderes.

Rodríguez Hernández hizo
énfasis en que estas prácticas
dan paso a la opacidad e ingo-
bernabilidad, porque no hay
criterios claros sobre indicado-
res de desarrollo o reglas de ope-
ración con los cuales se desti-
nará el recurso a cada munici-
pio, al respecto mencionó que
"es prioridad atender las zonas
estratégicas para propiciar el
desarrollo, pero también tener
en cuenta con urgencia las zo-
nas de más alta marginación".

La lideresa priista argu-
mentó que durante la discu-
sión del proyecto de presu-
puesto hubo muchas observa-
ciones por parte de la fracción
parlamentaria del Revolucio-
nario Institucional.

NECEDAD. Reiteró oposición que no existe transparencia en los recursos apartados por el ala universitaria.

Persiste opacidad, dice PES

[ JOCELYN ANDRADE ]

A
cusó la diputada del
Partido Encuentro
Social (PES), Jajaira
Aceves Calva, falta de

transparencia en la construcción
del presupuesto para el ejercicio
fiscal 2019, por parte de legisla-
dores del Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), pues a
tres meses de la aprobación del
mismo no se conocen las obras a
ejercer con el anexo 17, destina-
do a municipios.

Lo anterior tras abonar al
asunto general del presidente de
la Junta de Gobierno, Ricardo
Baptista, "alternancia legislativa
responsable", en el cual solicitó
al gobierno estatal dejar de cues-
tionar las decisiones de los 20 di-
putados que aprobaron el Presu-
puesto de Egresos y etiquetaron
750 millones de pesos para obras
en 64 municipios.

Indicó que el Congreso destinó
recursos para obras de diferentes
municipios, las cuales fueron ges-
tionadas por los propios alcaldes
y el Congreso no ejecuta el gasto
de las dependencias, mientras que
también fueron redireccionados
recursos para educación.

Aceves Calva señaló que en
reiteradas ocasiones solicitó los
expedientes técnicos de las obras
etiquetadas; sin embargo, no hu-
bo respuesta por parte de los le-
gisladores de Morena, lo cual di-
jo es una falta a los principios de
transparencia.

Por su parte, la diputada del
Partido Revolucionario Institu-
cional (PRI), María Luisa Pérez,
refirió que en el presupuesto a la
educación sólo beneficiaron a la
Universidad Autónoma del Esta-
do de Hidalgo (UAEH), pues el res-
to de instituciones de educación
superior mantuvo la misma pro-

puesta del Ejecutivo.
La discusión duró alrededor

de tres horas, donde ambos ban-
dos, integrantes de Morena y opo-
sición, se hicieron señalamien-
tos mutuos, pues las bancadas
del PAN, PRI, PES y PRD, enfati-
zaron que no es tarea de los legis-
ladores etiquetar recursos para
obras específicas, sino que corres-
ponde al Ejecutivo.

GASTO EN PUBLICACIÓN. En
medio de la discusión por el tema
del anexo 17 y los recursos de la
UAEH, se mencionó un desplega-
do del gobierno estatal en la revis-
ta Proceso; sin embargo, en ese mis-
mo medio el grupo legislativo de
Morena pagó 80 mil pesos para
acusar al gobierno estatal de que-
rer "carrancear" los recursos del
anexo 17 y fue firmado por el en-
tonces titular del área de  Comuni-
cación de la LXIV legislatura.

POR PACHUCA

Pretende ML
meter manos
en el conflicto
[ ROSA GABRIELA PORTER ]
� Busca la organización Mé-
xico Libre mediar en el conflic-
to entre ayuntamiento capita-
lino y Sindicato Único de Tra-
bajadores al Servicio del Mu-
nicipio de Pachuca (SUTSMP),
para resolver la huelga que lle-
va más de 30 días.

El coordinador estatal, Ra-
món Avellana Ortiz, señaló
que su intención es conformar
un comité ciudadano para su-
marse a las mesas de concilio.

El coordinador de la aso-
ciación civil que busca regis-
tro como partido político na-
cional convocó a medios pa-
ra informarles su intención
de participar en el diálogo
entre sindicato y alcaldía,
pues preocupa a ciudadanos
tal situación.

"Queremos investigar por-
que al final estamos pendientes
en periódicos, se leen muchas
cosas y hay un rumor fuerte
de que no es tema laboral sino
un tema de ciertos intereses,
queremos pedir que nos infor-
men y que nos permitan ser
parte de la solución, porque al
final es nuestra ciudad la que
no funciona como debe ser".

Tras la entrevista, Avella-
na acudió al campamento de
huelguistas ubicado en las in-
mediaciones del ayuntamien-
to pachuqueño, en donde emi-
tió un mensaje para llamar a
que solucionen el conflicto lo
más pronto posible.

CONGRESO LOCAL  S

� Hasta el momento los morenistas no explican
cómo ejercerían partida para supuestas obras

DE ROXANA MONTEALEGRE

Demanda de OSC para bajar iniciativa plagiada
� Solicitaron organizaciones sociales, for-
malmente ante el Congreso local, bajar la
iniciativa de la diputada morenista Roxa-
na Montealegre, respecto al tema dichas
asociaciones, por ser un plagio.

Representantes de cuando menos 14 or-
ganizaciones civiles, enviaron un documen-
to formal a la mesa directiva de marzo del
Congreso, para informar que el pasado 6
de marzo iniciaron trabajos correspondien-

tes a la elaboración de iniciativa para fo-
mento y fortalecimiento de Organizaciones
de la Sociedad Civil (OSC) en Hidalgo.

Sin embargo, el 13 de noviembre de
2018 la diputada Roxana Montealegre pre-
sentó una iniciativa de ley estatal de fomen-
to y fortalecimiento a actividades de estas or-
ganizaciones, la cual exigieron sea dada de
baja de los asuntos que se analizan en las co-
misiones a haber sido plagiada.

Lo anterior bajo el argumento de que la
iniciativa de la legisladora del Distrito XVII
es una copia del documento que las OSC
trabajaban desde el 2016.

En el documento que arribó al Poder
Legislativo, los representantes considera-
ron una falta de respeto a las organizacio-
nes de la sociedad civil el hecho de que
Montealegre Salvador presentó un pro-
yecto de ley sin consultar a los actores so-

ciales y haciéndolo parecer como una ini-
ciativa personal.

Cabe recordar que para la iniciativa que
presentó la diputada morenista se realiza-
ron foros con la población, los cuales los
representantes de las diferentes organiza-
ciones denunciaron en febrero pasado que
fueron una simulación, al tiempo que ya
habían acusado el plagio del documento.
(Jocelyn Andrade)
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SEÑALA ISLAS

Falso que el
SME no tenga
información de
instalaciones
� Afirmó represente del Sindi-
cato Mexicano de Electricis-
tas (SME) en Tulancingo, que
es falso que no cuentan con
información del movimiento,
al tiempo que reconoció que a
cuatro meses de tomadas
unas instalaciones el asunto
de entrega se revisa por parte
de autoridades.

En entrevista Óscar Islas
detalló que todos los compa-
ñeros que participan en guar-
dias permanentes cuentan
con información necesaria del
proceso legal que reclaman.

"Me gustaría saber quién
dijo que no hay información
para poder aclararle que no
es así, por que todos aquí sa-
ben cómo están las cosas, por
tanto es una información fal-
sa", afirmó.

Sin embargo, al ser cues-
tionado acerca de lo que mo-
tivó la toma de instalaciones
en el bulevar Emiliano Za-
pata en noviembre de 2018
pasado, señaló que la entre-
ga de este y otros inmuebles
debería hacerse a integran-
tes del SME.

"Fueron acuerdos pacta-
dos en junio de 2016, con
el gobierno federal pasado,
pero son acuerdos institu-
cionales, esperamos que se-
an respetados dichos acuer-
dos en beneficio de los com-
pañeros", exigió.

Del mismo modo explicó
que cuatro meses la informa-
ción que tienen actualmente
y que es compartida puntual-
mente con sus compañeros,
es que el asunto es revisado
por las autoridades a fin de
concretar dicha entrega, pero
no cuentan con fecha para
que esto suceda.

"No somos ladrones y las
instalaciones estará toma-
das hasta que las entre-
guen", remató Óscar Islas.
(Ángel Pacheco)

PARA APAN

Ya todo listo
para jornada
de búsqueda
de empleos
[ MILTON CORTÉS ]
� Se realizará del 8 al 11
de abril, en Apan, la cuar-
ta jornada de "Empren-
diendo por un Futuro
Progresista", donde se es-
pera la participación de
jóvenes de municipios de
la región en busca de
fuentes de empleo.

Según el propósito que
se tiene para el evento, se
pretende que los jóvenes
de la región cuenten con
asesorías y opciones para
encontrar un empleo for-
mal, luego de egresar de las
universidades.

Señalaron que esta ac-
tividad se ha realizado con
éxito anteriormente en tres
municipios más, en donde
ha sido posible apoyar a los
jóvenes en su búsqueda de
un empleo seguro y bien
remunerado.

Detallaron que los parti-
cipantes al evento tendrán
la posibilidad de presenciar
conferencias y talleres por
medio de los cuales reci-
ban capacitación en algu-
nas áreas profesionales,
con la finalidad de que al
momento de solicitar un
empleo lo hagan con cono-
cimiento de causa.

Lamentan desaires
de Ricardo Baptista

[ ÁNGEL PACHECO ]

L
amentable que el presiden-
te de la Junta de Gobierno
del Congreso local, Ricar-
do Baptista, no siga la línea

del gobierno federal y no atienda,
pues "llevamos cuatro meses bus-
cando una audiencia sin éxito has-
ta el momento", reclamó el líder
del Frente Común Ciudadano del
Valle de Tulancingo, Enrique Pa-
checo López.

Recriminó la nula atención y
falta de trabajo por parte de los di-
putados de Morena, de quienes afir-
mó estar decepcionado, pues úni-
camente buscan posicionarse en
medios de comunicación para futu-
ros procesos electorales.

Pacheco López sostuvo que ha
buscado entrevistarse con el con-
gresista local para solicitarle caute-
la, específicamente en los gobiernos
municipales, en aprobarles incre-
mentos en tarifas de agua potable y
predial que aprueban, para que no
sea contrario a la solicitud popular.

Indicó que a cinco meses en que
obtuvieron evasivas por  diversos
argumentos, porque no hay sema-
na que no aparezca en entrevistas,
algunas de ellas absurdas como la de
la semana pasada, donde dijo desco-

nocer cuánto ganan los diputados.
Reconoció que gente cercana

al frente común se acercó tam-
bién tanto al diputado local por
Tulancingo, Antonio Vera, como
a la diputada federal, Isabel Alfa-
ro, pero tajantemente les dijeron
que no tienen manera de realizar
gestión alguna.

"No tienen acercamiento con
la ciudadanía y sólo realizan acti-
vidades que benefician a un gru-
po específico".

Reiteró que hay total desen-
canto porque están dedicados a
posicionarse buscando candida-
turas para próximas elecciones,
pero de seguir así la ciudadanía
no los apoyará.

Finalmente, señaló que ante la
falta de respuesta se prevé una ma-
nifestación en el Congreso estatal,
aún con fecha por definir donde
harán patente su desacuerdo lue-
go de esperar un cambio verdade-
ro en esta administración.

AMAGUES. Anticipó líder que ante dicha actitud organizarían una protesta ante el Congreso.

BUSCA AUDIENCIA

� Acusó frente que los diputados de Morena en
Hidalgo atienden a otros intereses, no al pueblo
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

S
eparan de la bancada de
Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena)
al diputado federal del dis-

trito de Ixmiquilpan, Cipriano
Charrez Pedraza, luego de que la
Comisión Nacional de Honesti-
dad y Justicia (CNHJ) resolvió el
procedimiento de oficio en contra
del exalcalde por su presunta res-
ponsabilidad en un accidente au-
tomovilístico que dejó un muer-
to en octubre del 2018.

La noche del lunes, la instan-
cia partidista dio a conocer el re-
solutivo del expediente CNHJ-
HGO-749-18, interpuesto el pa-
sado 7 de noviembre contra Cha-
rrez por su relación en un per-
cance vial ocurrido el año pasa-
do, así como las indagatorias que
efectúa la Procuraduría General
de Justicia del Estado (PGJEH)
por el mismo hecho.

En la resolución, la CNHJ de-
terminó la suspensión de sus dere-
chos partidarios por el periodo de

un año, la destitución de cualquier
cargo dentro de la estructura orga-
nizativa de Morena y su inmedia-
ta separación del grupo parlamen-
tario de la cúpula "obradorista" en
la Cámara de Diputados.

Cabe recordar que hace una se-
mana, el entonces legislador federal
acudió a las oficinas de la PGJEH
para informar que "solicitaría li-
cencia a su cargo para atender el
proceso judicial en su contra", pues
tal accidente provocó la muerte de
un joven de 21 años.

Acompañado de personas origi-
narias de Ixmiquilpan, en ese mo-
mento el expanista reiteró su dispo-
sición para abonar en las diligen-
cias y agilizar la resolución del asun-
to, ya que sugirió que esta situación
"la utilizan sus adversarios políti-
cos de manera facciosa para atacar-
lo mediáticamente".

Otro dato es que tras el inciden-
te, Charrez Pedraza ofreció una
conferencia de prensa días des-
pués para aclarar que la camione-
ta es de su propiedad, pero al mo-
mento del suceso no conducía la
unidad, por lo que insistió en su
presunción de inocencia.

El exalcalde de Ixmiquilpan fue
candidato a diputado por Movi-
miento Regeneración Nacional en
la contienda concurrente de julio
del 2018, pese a que no tenía mi-
litancia activa ya que anterior-
mente pertenecía a las filas de Ac-
ción Nacional (PAN), incluso os-
tentó una curul local hasta antes
de la contienda federal.

Además, hasta el 11 de no-
viembre de 2018 Cipriano Cha-
rrez aparecía en el padrón de mili-
tantes del PAN. 

� Reconocieron diputadas locales,
integrantes del gabinete estatal y au-
toridades electorales que prevalecen
retos para el sector femenino en la
participación política, pues hay es-
tereotipos o roles de género que difí-
cilmente supera la sociedad.

Al conversatorio "La participación
política de la mujer" asistieron las di-
putadas locales: Corina Martínez y
María Luisa Pérez; las titulares del Ins-
tituto Hidalguense de las Mujeres
(IHM), María Concepción Hernández
; y del Deporte (Inhide), Fátima Ba-
ños; la magistrada electoral, Mónica
Mixtega, así como la presidenta del

Instituto Estatal Electoral (IEEH), Gui-
llermina Vázquez, quienes expusie-
ron sus experiencias en sus encargos.

En su participación, las funciona-
rias estatales coincidieron en la impor-
tancia de la sororidad para fortalecer la
participación de este sector en cualquier
ámbito laboral, empresarial o político,
además reiteraron que desde sus depen-
dencias trabajan para concientizar la
violencia de género, por instrucciones
del gobernador, Omar Fayad Meneses.

Hernández Aragón insistió en la ur-
gencia de legislar sobre la violencia po-
lítica por razones de género para especi-
ficar causales, lineamientos y sancio-
nes para prevenir dichas acciones.

Asimismo, la legisladora del Parti-
do Revolucionario Institucional (PRI)
mencionó que en muchas ocasiones los
actos de violencia de género son nor-
malizados por la sociedad.

"Hay estereotipos y roles de género
que difícilmente son superadas, fui regis-
trando actitudes de discriminación por
mi condición de mujer y en ocasiones
no había conciencia por esa violencia
porque lo ven normal, sin duda hay re-
conocimientos actualmente, pero aún
hay mucho por hacer".

Por su parte, la representante de Mo-
rena criticó que pese a los avances en la
participación de las mujeres en el Con-
greso u órganos electorales, apenas hay
dos féminas que ocupan cargos relevan-
tes en el Poder Ejecutivo.

En tanto, la consejera y magistra-
da electorales resaltaron los avances
en la materia para garantizar la par-
ticipación de mujeres como candida-
tas de forma vertical, horizontal y
sustantiva. (Rosa Gabriela Porter)

GGÉÉNNEERROO

Falta superar
estereotipos,
en sociedad

FFIINNAANNCCIIAAMMIIEENNTTOO  

Remanentes volverán a arcas estatales 
� Mientras en la contienda de
2016 los partidos políticos en Hi-
dalgo tuvieron remanentes que
no ejercieron durante el periodo
de campañas por más de 31 mi-
llones de pesos; en el proceso
electoral concurrente 2018, las
cúpulas en la entidad apenas re-
gistraron un monto que no su-
pera los 35 mil pesos, que repre-
senta el 0.064 por ciento (%) de
los reintegros de todo el país.

El Consejo General del Institu-
to Nacional Electoral (INE) aprobó
el acuerdo que determina que los
remanentes de financiamiento pú-
blico de campaña no ejercido du-
rante el proceso 2017-2018 es di-
nero que devolverán los partidos
políticos nacionales y locales, así
como candidatos independientes a
la Tesorería de la Federación o las
arcas estatales.

De los 49 millones 824 mil
807.50 pesos que la Unidad Técni-
ca de Fiscalización del INE señaló
a los Comités Ejecutivos Nacionales,
dirigencias estatales, así como can-
didatos autónomos, en Hidalgo de-

tectaron 32 mil 281.2 pesos que
retornarán tres cúpulas, pues el
resto no registró cantidades por ero-
gar durante la etapa proselitista.

En el caso del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), 15 mil
78.48 pesos; de la Revolución De-
mocrática (PRD), 11 mil 809.34
pesos y del Trabajo (PT), 5 mil
393.38 pesos, las seis restantes no
reportaron importes.

En el documento establecieron
que los partidos políticos y candi-
datos independientes devolverán a
la Tesorería de la Federación los re-
manentes no ejercidos del finan-
ciamiento  público otorgado para
gastos de campaña, dentro de los
cinco días hábiles siguientes a la
notificación de las cuentas banca-
rias para tal efecto.

En caso de que los partidos no
reintegren los montos en el plazo
señalado, las autoridades electora-
les en las entidades retendrán las
ministraciones mensuales de finan-
ciamiento público inmediatas si-
guientes, hasta cubrir el total pen-
diente. (Rosa Gabriela Porter)

Cipriano y el Morena 
ya no son uno mismo

� Desde este lunes ya no pertenece a bancada 

TTUULLAANNCCIINNGGOO  

Promueven bolsa de trabajo

[ REDACCIÓN ]
� Con contrataciones inmedia-
tas, la oficina de bolsa de traba-
jo, dependiente de la Secretaría
de Fomento Económico de Tu-
lancingo, promueve 320 opcio-
nes de vacantes de empleos sien-
do los puestos principales, los
de ayudantes en general.

Juan García Mellado, secreta-
rio de Fomento Económico, in-
formó que siguiendo la instruc-
ción del presidente Fernando Pé-
rez Rodríguez, hay constante vin-
culación con empresas del mu-
nicipio y la región para la promo-
ción gratuita de sus vacantes a
fin de publicarlas y así los busca-
dores de empleo se inserten en la
que más se apegue a su perfil.

La última actualización de
la bolsa de trabajo fue el pasa-
do 20 de marzo incluyéndose
30 vacantes.

Cada semana hay nuevas
ofertas de trabajo cuidando en
todo momento que provengan
de empresas legalmente cons-
tituidas ya que de esta manera
se cumple el objetivo de que la
población pueda obtener ingre-
sos al incorporarse a una em-
presa o bien a una actividad  re-
munerada por  contratistas.

Este 2019, la oficina ha vin-
culado a 500 buscadores de
empleo con  jefes de recursos
humanos y derivado de ello se
han formalizado 300 contra-
taciones.

CNHJ. Además determinó la suspensión de sus derechos partidarios por un año y la destitución de cualquier cargo dentro de la estructura
organizativa del movimiento.

DESENLACES S 

ES
P

EC
IA

L

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

HGO-10.qxd  26/03/2019  07:55 p.m.  PÆgina 10



MIÉRCOLES, 27 MARZO 2019 || regionespágina11decrónicahidalgo || 

[ REDACCIÓN ]

B
rindar manteni-
miento a las princi-
pales vialidades es
una meta para la

presidencia de Tolcayuca
por eso, a través de las Di-
recciones de Obras Públicas
y Ser vicios Municipales,
arrancó la novena campa-
ña de bacheo en la que em-
plearán alrededor de 80 to-
neladas de mezcla asfáltica.

"Estamos dándole aten-
ción a las vialidades que la
ciudadanía nos ha reporta-
do que presentan mayor da-
ño, cabe destacar que la ma-
yor parte de ellas ya supe-
raron su vida útil, por lo que
es necesario atender esta de-
manda antes de que la tem-
porada de l luvias generé
una problemática mayor",
manifestó el alcalde Hum-
berto Mérida de la Cruz.

Los trabajos de bacheo
comenzaron el pasado 15
de marz o en las avenidas
JUÁREZ, Hidalgo y Venus-
tiano Carranza de la cabe-
cera municipal, cabe seña-
lar que los trabajos se rea-
lizan con una mezcla asfál-
tica caliente.

David Cruz Vázquez, titu-
lar de la dirección de Obras
Públicas Municipal, señaló
que para el 15 de abril tiene
contemplado terminar los

trabajos en la cabecera mu-
nicipal, las cuatro semanas
posteriores, estará laboran-
do en las localidades: San-
tiago Tlajomulco, Vicente
Guer rero, General Felipe
Ángeles y Las Pintas.

"Cada año bacheamos
durante estos meses porque
son los previos a la tempora-
da de lluvia, que es cuando
más daño llega a sufrir la
carpeta asfáltica", aseveró
el funcionario municipal.

Dio a conocer que esta
campaña es de suma im-
portancia, ya que el 100
por ciento de las vialidades
de la cabecera municipal
ya superaron su vida útil;
es decir, tienen más de dos
décadas.

Priorizan en Tolcayuca
mantenimiento a calles

PUNTOS. Recomendación para la ciudadanía es evitar la descarga descontrolada de agua a la vía pública.

NOVENA CAMPAÑA BACHEO  I

� Atención a vialidades que la ciudadanía ha reportado que presentan mayor
daño, cabe destacar que la mayor parte de ellas ya superaron su vida útil

SOBRE EMBARAZO

Muestra fotográfica itinerante llega a UTHH
[ ADALID VERA ]
� La Universidad Tecnológica de
la Huasteca Hidalguense
(UTHH) alojará la exposición fo-
tográfica "Nos damos la mano
para dar a luz" del 28 de marzo
al 25 de abril.

Se trata de una muestra foto-
gráfica itinerante que podría ex-
hibirse en otras universidades y
escuelas de nivel medio, con el
propósito de mostrar el proceso
del embarazo en mujeres de to-

das las edades.
En la UTHH se llevará a cabo

en la planta baja del edificio "N"
del 28 de marzo al 25 de abril, el
acceso será gratuito para la co-
munidad universitaria y también
para el público en general.

Las fotografías permanecerán
montadas y disponibles para su
visita desde las 10 horas, hasta
las 17 horas de lunes a viernes.

Esta actividad fue posible gra-
cias a la vinculación que existe

entre la universidad y el Centro
para Adolescentes de San Miguel
Allende Asociación Civil A. C.

La exposición se inaugurará
este 28 de marzo a las 13 horas
en la UTHH, ante la presencia de
personal docente, administrati-
vo, padres de familia y autorida-
des educativas.

Esta muestra constará de foto-
grafías que muestran a las muje-
res durante su proceso de embara-
zo, sobre todo en adolescentes.

VOCES

Inoperatividad de CAICS no es culpa del DIF Pachuca
[ MILTON CORTÉS ]
� Respaldaron madres de familia la ges-
tión del Sistema para el Desarrollo Integral
de la Familia (DIF) de Pachuca, asevera-
ron que aunque los menores siguen sin
asistir a los Centros de Atención Infantil
Comunitaria (CAIC) no es responsabilidad
de esa instancia.

Señalaron que como se difundió en informa-
ción que circuló en las redes sociales, vía por
medio de la cual se trata de ejercer presión ha-
cia las autoridades municipales, la instancia
de la cual dependen los centros de atención
no tiene culpa de la situación que priva actual-
mente en el ayuntamiento y el sindicato.

Especificaron que desde el inicio de la pre-

sente administración municipal hubo un buen
ciclo escolar; los problemas externos que obli-
garon a cerrar las puertas de los centros no
son responsabilidad directa del organismo.

Manifestaron que existen diversas voces
que han buscado mal informar a los usua-
rios, con situaciones que no corresponden
a la realidad.
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� Abrió la Escuela de Música del
Estado de Hidalgo (EMEH) una
convocatoria para participar en el
diplomado "Principios Básicos de
la Dirección Orquestal".

Indicó la Secretaría de Cultu-
ra que la dirección de orquesta
consiste en la aplicación de for-
mas artísticas para conseguir que

una orquesta recree la obra de
un compositor de la forma más
adecuada según cada director.

El diplomado, con valor curri-
cular, está dirigido a músicos con
o sin experiencia en la dirección
orquestal. 

Dicho diplomado será impar-
tido por el Maestro Marco Anto-

nio Orozco, director de la Banda
Sinfónica del Estado de Hidalgo,
que recientemente celebró 118
años de su creación con un con-
cierto ofrecido en el Auditorio Go-
ta de Plata.

El costo por participante es de
mil pesos. Las y los interesados
pueden inscribirse en el segundo

piso de La Casona (Anexo educa-
tivo de la EMEH), ubicada en la
calle Hidalgo, no. 618 Col. Cen-
tro, Pachuca, Hidalgo.

"Principios Básicos de la Direc-
ción Orquestal" es un diplomado
que consta de 10 sesiones, en las
que el alumnado aprenderá las
responsabilidades de un director
de orquesta, estudio de partituras,
Planeación de un ensayo, movi-
mientos básicos de la mano dere-
cha e izquierda, lenguaje corpo-
ral y lenguaje verbal, entre otros.

Al concluir el diplomado, el
alumnado tendrá la oportunidad
de mostrar el repertorio en el que
trabajaron durante las clases, por
medio de un concierto que se
ofrecerá al público en general, en
uno de los recintos de la capital
hidalguense.

Al respecto, Orozco Hernán-
dez, refirió que se trata de un pro-
yecto que busca fortalecer la en-
señanza de la música a las perso-
nas con aptitudes a la misma.
(Redacción)

DDIIPPLLOOMMAADDOO  EENN  EEMMEEHH  

[ REDACCIÓN ]

E
valuar las acciones emprendidas en
este ciclo escolar en educación espe-
cial, y de brindar la mejor atención
a infantes con discapacidad, difi-

cultades severas de aprendizaje o con apti-
tudes sobresalientes, supervisores  y direc-
tivos de este nivel fue la meta de participar
en una reunión de trabajo desarrollada en
Pachuca.

Indicó la SEPH que uno de los temas más
importantes fue el del corte evaluativo que
se llevó a cabo en cada uno de los servicios
y zonas escolares de este nivel, esto previo a
la Sexta Sesión Ordinaria de los Consejos
Técnico Escolares.

Sobre este asunto, el director de Educa-
ción Especial de la Secretaría de Educación
Pública de Hidalgo, José Francisco Martínez
Buenavat, destacó que dan seguimiento per-
manente del trabajo y las acciones impul-
sadas desde el nivel, por lo que además de
estas reuniones bimestrales realizan visitas
de seguimiento y acompañamiento a las su-
pervisiones escolares y a los planteles. 

"Con esto se cumple con las instrucciones
del gobernador, Omar Fayad Meneses; y del
secretario de Educación, Atilano Rodríguez
Pérez; de implementar acciones que favo-
rezcan la educación inclusiva", destacó. 

PUNTOS. La SEPH, a través del nivel de
Educación Especial, ofrece a la población,
tres tipos de servicios: los Centros de Aten-
ción Múltiple (CAM), que son escuelas don-
de van alumnos con una curricula adapta-
da para cada caso; las Unidades de  Servi-
cios de Apoyo a la Educación Regular
(USAER), que son itinerantes y que atien-
den a estudiantes integrados en las escue-
las de Educación Básica (preescolar, pri-
maria y secundaria), así como los Centros
de Recursos e información para la Integra-
ción Educativa (CRIIE).

ESLABONES. La SEPH, a través del nivel de Educación Especial, ofrece a la población, tres tipos de servicios. 

Califican avances en estrategias
implementadas durante este ciclo 

EDUCACIÓN ESPECIAL A

� Reunión previa a la Sexta Sesión Ordinaria de los Consejos Técnico Escolares
� Implementan acciones que favorezcan la educación inclusiva: Martínez

DDEE  TTUULLAA

Clínica de Heridas en Centro de Salud 
� Lesiones, heridas o procesos de lenta cicatrización, ulceras
por presión, además de las ocasionadas por pie diabético, ve-
nenosas o arteriales, así como quemaduras de primero, se-
gundo y tercer grado, representan un problema de salud pú-
blica que requiere en los pacientes cuidados extremos, ya que
como consecuencia de su mal tratamiento o atención, podría
incluso derivar en la amputación de alguna extremidad.

Es por lo anterior que la Secretaría de Salud de Hidalgo

(SSH) ha reconfigurado los servicios de curación, a través de
las "clínicas de heridas", espacios orientados al tratamien-
to especializado de lesiones agudas y crónicas, propiciando
la mejora de atención y seguridad de los pacientes para fa-
vorecen su calidad de vida, ya que en la mayoría de los ca-
sos, estas heridas pueden conducir períodos prolongados
de discapacidad, dolor e incomodidad de quienes las pre-
sentan. (Redacción)

Fortalecen enseñanza de la música 
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S
alvo por los protocolos
de ley, para la Cámara
Nacional de Comercio
(Canaco) en Pachuca

Sergio Trujillo es ya el virtual
nuevo dirigente del organismo
empresarial, al ser el único as-
pirante registrado ante la con-
vocatoria para la renovación.

De acuerdo con los mismos
protocolos será este 27 de mar-
zo cuando Trujillo Monroy rin-
da su protesta de ley durante la
asamblea ordinaria a realizarse
en la sede de Canaco en la capital
hidalguense, la cual está ubicada
en el bulevar Valle de San Javier.

El nuevo dirigente electo pa-
ra el periodo 2019-2020 expu-
so durante su registro que su
programa de trabajo es ambi-
cioso y tiene ejes fundamenta-
les como la unidad al interior
del organismo y una labor sin
tregua y transparente que per-
mita abonar al mejoramiento
de la cámara y sus miembros.

Cabe decir que de igual forma,
en la sesión de hoy, será renova-
do el 50 por ciento de los conseje-

ros que integran este ente.
El también padre de la ex-

candidata a la diputación local
por el PRI en 2016, Érika Tru-
jillo, reiteró que en su liderazgo
al frente de la Canaco privile-

giará el diálogo y los acuerdos a
favor de la competitividad de
cara a los retos que significan
los centros comerciales y las
tiendas de autoservicio y pon-
derará el acercamiento con los

tres órdenes de gobierno.
Por su parte, el presidente

saliente Jesús Bravo, enfatizó
que deja a una cámara unida,
sin divisiones ni deudas y con
finanzas sanas.

HHIIGGIIEENNEE  

Asume hoy Sergio Trujillo
responsabilidad en Canaco

ESTAFETA. Subrayó presidente saliente que deja un organismo financieramente saludable y sin deudas.

� Fue el único aspirante que presentó registro formal ante la convocatoria
� Apostó por mantener unidad y enfrentar retos ante centros comerciales

� Remarca SEPH que en casa es donde pasan más tiempo los infantes 
� Emprenden campaña en re-
des sociales para prevenir ac-
cidentes en el hogar, ya que
éste es el principal sitio don-
de se originan y los menores
de edad son los perjudicados.

Sugirió la  Secretaría de
Educación Pública de Hidal-
go (SEPH) a los padres de fa-
milia tener cuidado sobre todo

en casa, pues es el lugar don-
de pasan más tiempo los in-
fantes y podrían estar expues-
tos a accidentes con objetos
comunes.

La campaña "La Prevención
es Vital" ha permanecido en
los últimos días para alertar
sobre juegos que desencade-
nan la muerte, previene sobre

la asfixia con cuerdas, cables
o cordones y sugiere la elimi-
nación de los mismos.

También, previene sobre el
exceso de velocidad al condu-
cir, evitar caídas con la coloca-
ción de protecciones en sitios
altos, fijarse en ambos senti-
dos antes de cruzar la calle,
cortar alimentos antes de que

los ingieran los menores de
dos años para evitar asfixia,
entre otras situaciones.

La campaña consta de imá-
genes y videos de las activida-
des riesgosas, con el propósito
de hacer conciencia sobre la
preservación de la vida, tan-
to en adultos como en niños.
(Adalid Vera)

La Prevención es Vital; atención desde el hogar 
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Llamado es
para evitar
huéspedes
en el cabello
[ ADALID VERA ]
� Deberán padres de familia
tener especial cuidado con la
aparición de pediculosis en las
escuelas, por lo que docentes
piden hacer inspecciones dia-
rias en las cabezas de los es-
tudiantes.

Con la llegada del clima ca-
luroso, docentes y directivos de
escuelas de educación básica,
públicas y privadas, solicitaron
a los padres de familia perma-
necer atentos a la higiene de sus
pequeños, con el fin de prevenir
o verificar que sus hijos no ten-
gan parásitos en el cabello.

Ya se han presentado casos
de alumnos con piojos; sin em-
bargo, aún no hay un balance
del número exacto en Hidalgo.

Ante este panorama, tendrán
que extremar las medidas de hi-
giene para evitar el contagio en-
tre la comunidad escolar y en
caso de detectar la aparición del
parasito, tomar cartas en el
asunto.

Los padres de familia debe-
rán revisar diariamente el cue-
ro cabelludo de sus pequeños,
propiciar el baño, mantener re-
cogido en cabello en las niñas,
lavar ropa de cama y uniformes
constantemente, no compartir
cepillos y adornos de cabello, así
como utilizar productos que evi-
ten la procreación de los piojos.

El parasito se contagia por
cercanía y el ciclo vital del pio-
jo consta de tres fases: huevos
(liendres), ninfas y adultos.

RENOVACIONES  S
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